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ACTA Nº UNA-CO-FCTM-AOCE-04-2024 
EXTRAORDINARIA 

  
 
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO CUATRO DEL DOS MIL 
VEINTICUATRO CELEBRADA POR EL CONSEJO DE FACULTAD DE CIENCIAS DE 
LA TIERRA Y EL MAR, EL VEINTICINCO DE SETIEMBRE DEL AÑO DOS MIL 
VEINTICUATRO, CONVOCADA A LAS TRECE HORAS CON QUINCE MINUTOS, DE 
MANERA VIRTUAL, PRESIDIDA POR LA DRA. LILLIAM QUIRÓS ARIAS, 
PRESIDENTA DEL ÓRGANO COLEGIADO. 
 
           PRESENTES:

        
AUSENTES CON EXCUSA:

Dra. Lilliam Quirós Arias. Presidenta. 

M.Sc. Margaret Pinnock Branford. Vicedecana. 

M.Sc. Francisco Rodríguez Soto. Director de la Escuela de Ciencias 
Geográficas.  

M.Sc. Eduardo Umaña Rojas. Director del Centro de 
Investigaciones Apícolas Tropicales. 

Licda. Yanori Pacheco Castro. Directora Ejecutiva de la Facultad de 
Ciencias de la Tierra y el Mar.  

M.Sc.  Melissa Blandón Naranjo. Directora de la Escuela de Ciencias 
Ambientales.  

M.Sc. Joel Sáenz Méndez. Director ICOMVIS.  

Srta. Lizzie Barboza Barrios. Representante de la Escuela de 
Ciencias Geográficas. 

M.Sc. Andrés Alpízar Naranjo. Director de la Escuela de Ciencias 
Agrarias.  

Dra. Ana Hine Gómez.  Directora del INISEFOR.  

M.Sc. Virya Bravo Durán. Directora del IRET.  
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SECRETARÍA DE ACTAS: 

 
ORDEN DEL DÍA 
 

1. Lectura y aprobación del orden del día. 
2. UNA-CO-ECG-ACUE-215-2024 Visita del pasante Dr. Horacio Bozzano “IV 

Encuentro De Profesionales En Geografía Municipalistas", del 01 al 04 de octubre 
2024.  

 
Se inicia la sesión extraordinaria 04-2024 del Consejo de Facultad de Ciencias de la Tierra 
y el Mar al ser las trece horas con veintiséis minutos, con ocho miembros presentes 
conectados de manera virtual, por medio de la plataforma Microsoft Teams, en el siguiente 
enlace:  
 
https://teams.microsoft.com/l/meetup-
join/19%3ameeting_YTc2N2E1ZDktMWIwNS00NTAzLTgwNzQtNDUwYWYwZWI1YTY3%40
thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22f6f7a71d-15d6-4e04-8f93-
607826b3b8fc%22%2c%22Oid%22%3a%2253b19dfe-9496-486f-a5d4-
eea9dc514dc8%22%7d  
 
 
ARTICULO I: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
La Dra. Lilliam Quirós Arias presenta:  
En este Consejo, el Consejo extraordinario número 04-2024 del Consejo de Facultad de 
Ciencias de la Tierra y el Mar, que estamos celebrando hoy, miércoles 25 de septiembre del 
2024, a la una y quince de manera virtual.  
 
Entonces, bueno, como orden del día, perdón, lectura y aprobación del orden del día, 
tendríamos el punto único, que sería el acuerdo ECG-ACUE-215-2024, sobre la visita del 

Srta. Merlín Alina Hidalgo Diaz. Representante estudiantil, Escuela 
de Ciencias Agrarias.   

Srta. Emma León Páez. 
 

Representante estudiantil, Escuela 
de Ciencias Ambientales.   

Mag. María José Herrera Morales. 
 

 

https://agd.una.ac.cr/share/s/0kgdQiH7QrKBnDayYHoZgg
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_YTc2N2E1ZDktMWIwNS00NTAzLTgwNzQtNDUwYWYwZWI1YTY3%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22f6f7a71d-15d6-4e04-8f93-607826b3b8fc%22%2c%22Oid%22%3a%2253b19dfe-9496-486f-a5d4-eea9dc514dc8%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_YTc2N2E1ZDktMWIwNS00NTAzLTgwNzQtNDUwYWYwZWI1YTY3%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22f6f7a71d-15d6-4e04-8f93-607826b3b8fc%22%2c%22Oid%22%3a%2253b19dfe-9496-486f-a5d4-eea9dc514dc8%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_YTc2N2E1ZDktMWIwNS00NTAzLTgwNzQtNDUwYWYwZWI1YTY3%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22f6f7a71d-15d6-4e04-8f93-607826b3b8fc%22%2c%22Oid%22%3a%2253b19dfe-9496-486f-a5d4-eea9dc514dc8%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_YTc2N2E1ZDktMWIwNS00NTAzLTgwNzQtNDUwYWYwZWI1YTY3%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22f6f7a71d-15d6-4e04-8f93-607826b3b8fc%22%2c%22Oid%22%3a%2253b19dfe-9496-486f-a5d4-eea9dc514dc8%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_YTc2N2E1ZDktMWIwNS00NTAzLTgwNzQtNDUwYWYwZWI1YTY3%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22f6f7a71d-15d6-4e04-8f93-607826b3b8fc%22%2c%22Oid%22%3a%2253b19dfe-9496-486f-a5d4-eea9dc514dc8%22%7d
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pasante doctor Horacio Bozzano al IV Congreso y Encuentro de Profesionales en Geografía 
Municipalista, que se realizará del 1 al 4 de octubre del 2024.  
 
Bueno, aquí estamos presentes, vamos a ver, don Eduardo, mi persona, don Joel Sáenz, 
Lizzie Barboza como representante estudiantil de la Escuela de Ciencias Geográficas, Luis 
Rodríguez Soto, Margaret Pinnock, Melissa Blandón y Yanori Pacheco. 
 
Entonces, someto a consideración este orden del día, si hay algún comentario, sírvanse en 
realizarlo, si no, estaría sometiendo a aprobación este orden del día. Entonces, si están de 
acuerdo, sírvanse levantar la mano, por favor.  
 
Vamos a ver, estaríamos unánime, y continuaríamos con el punto único de este Consejo 
extraordinario.  
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que todos los miembros del órgano colegiado están de acuerdo con el orden 
del día de la sesión extraordinaria 04-2024 del Consejo de Facultad de 
Ciencias de la Tierra y el Mar.  

 
La Dra. Lilliam Quirós somete a votación la consideración anterior, quedando de la siguiente 
manera: 
 
VOTOS A FAVOR: 08. 
TOTAL: ocho votos. 
VOTAN EN CONTRA: ninguno. 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

1. APROBAR EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA 04-
2024 DEL CONSEJO DE FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL 
MAR SIN MODIFICACIONES SEÑALADAS. UNANIME.  
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ARTICULO II: UNA-CO-ECG-ACUE-215-2024 VISITA DEL PASANTE DR. HORACIO 
BOZZANO "IV ENCUENTRO DE PROFESIONALES EN GEOGRAFÍA 
MUNICIPALISTAS", DEL 01 AL 04 DE OCTUBRE 2024.  
 
La Dra. Lilliam Quirós Arias expone: 
Bueno, primero que nada, agradecerles, yo creo que la visita de pasantes siempre 
engrandece, no solo a las unidades académicas, sino a la Universidad. A veces el tema de 
tiempos y de programas, y la documentación que hay que aportar, nos dificulta cumplir con los 
plazos establecidos para que los trámites se puedan hacer en el tiempo adecuado, este es 
uno de esos casos, ¿verdad?  
 
En el Consejo anterior no se pudo ver porque faltaba un detalle en los formularios, y nosotros 
si en eso somos bastante cuidadosos en la Facultad de que todo el trámite vaya completo, 
porque si no, luego nos lo rechazan en otras instancias. Entonces, Francisco, más bien te doy 
la palabra para que nos cuentes un poquito de la visita de don Horacio Lozzano, sobre la visita 
que va a tener en la Universidad y en la Escuela. 
 
El M.Sc. Luis Rodríguez Soto señala:  
Muchas gracias, compañeras y doña Lilliam, y al resto de asambleístas acá en el Consejo por 
atender esto de manera extraordinaria. Si no fuera por los plazos, pues ahí lo hubiéramos 
logrado hacer en formato regular del Consejo, pero bueno, nos toca también atender acciones 
de parte de la burocracia interna y formularios, especialmente cuando se trata de un pasante 
internacional.  
 
A veces es complejo explicarles el tipo de formulario y tenerlo lleno con una firma en lapicero, 
porque las firmas digitales internacionales no funcionan. Después, en la parte financiera, 
necesitamos un ID para poder iniciar el trámite, que es lo que nos ocupa ahora como dice 
Lilliam, todos los requisitos están listos.  
 
Me parece que a futuro deberíamos tratar de hacer una revisión del tipo de formularios en 
otros espacios, ojalá promoviendo que sea más sencillo, siempre bajo control, pero más 
sencillo. El procedimiento a veces es un poco complejo, como les habrá pasado a ustedes, la 
visita de Horacio es en el marco de ese encuentro programado para la próxima semana, donde 
tendremos autoridades del país y visitantes internacionales como el profesor Lozzano, que es 
un geógrafo de alto nivel internacional, con libros publicados en temas que a nosotros nos 
interesan mucho.  

https://agd.una.ac.cr/share/s/0kgdQiH7QrKBnDayYHoZgg
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Para quienes trabajamos en campos asociados a la geografía, es un lujo tener un visitante de 
este calibre, tanto para la UNA como para el país traer a un pasante de este calibre y como el 
encuentro inicia el primero de octubre, con actividades que incluyen la ceremonia de apertura, 
en la cual nos acompañará el rector, la presidenta ejecutiva del INVU, presidente ejecutivo del 
IFAM alcaldes, y varias figuras que estarán en la U durante varios días.  
 
La Facultad también participará en la apertura del evento era algo bastante relevante e 
importante, así que ojalá podamos contar con su apoyo y nosotros correr, después aquí con 
la parte de la gestión del evento, esto es en el marco en el cual tiene, también va a venir a dar 
unas conferencias acá, con locales y de otras universidades en algunos de los conversatorios 
como la UNED y la UCR, tendremos algún encuentro.  
 
Y pues esto es un poco lo que resumo, y reitero agradecer por el espacio de que ustedes 
pudieran sacar un ratito, aquí estoy en Consejo de Unidad también. Pero me vine con el otro 
dispositivo para conectarnos, entonces salir de ahí, pero agradezco mucho eso doña Lilliam, 
no sé si tienen alguna consulta en esto o algo con mucho gusto. 
 
La Dra. Lilliam Quirós Arias menciona: 
Ah ok, no, entonces es un recurso, son tomados de los recursos del FRAA, Yanori, si gusta 
desglosarnos si me hace el favor. 
 
La Licda. Yanori Pacheco Castro aclara:  
Si no, vamos a ver, básicamente es que no lo incluye como una matriz porque en realidad, 
como era un único punto, pero básicamente son siete millones ochocientos cincuenta y siete 
mil ciento cincuenta y un colones, sería para gastos de boleto, el hospedaje y alimentación del 
pasante y estaría los días dos, tres y cuatro de octubre en el marco del programa de la 
promoción y la gestión del ordenamiento territorial, como ya bien lo dijo Francisco. 
 
Y sería también, se tomará el monto del FRAA de Geografía, y pues en este caso fue que no 
se no se pudo ver la sesión anterior, justamente por lo que ya ha mencionado, doña Lilliam, 
que hacía falta requisitos para en ese momento poder gestionarse, pero básicamente eso no, 
eso sería. Ahorita está con todos los documentos. 
 
La Dra. Lilliam Quirós Arias menciona: 
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Ah ok, no, entonces, esto lo estaríamos sometiendo a aprobación, estos recursos para que la 
Escuela de Ciencias Geográficas pueda contar con el pasante. Entonces, si ustedes están de 
acuerdo, sírvanse levantar la mano.  
 
Entonces unánime y en firme para tramitar. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que mediante transcripción de acuerdo UNA-CO-ECG-ACUE-215-2024 de fecha 
06 de septiembre de 2024, suscrito por la Máster Bepsy Cedeño Montoya, 
Presidente a.i., del Consejo de Unidad Escuela de Ciencias Geográficas, se 
acordó aprobar la pasantía académica de Dr. Horacio Bozzano pasaporte 
AAI156672, ID UNA A00150490, con el fin de participar en el evento denominado 
“IV Encuentro de Profesionales en Geografía Municipalistas", a realizarse en la 
Escuela de Ciencias Geográficas (UNA), en el marco del Programa para la 
Promoción y la Gestión del Ordenamiento del Territorio (PROGOT) del 02 al 04 
de octubre de 2024, por un monto de ¢787,151.00.  

 
2. Que el monto solicitado es para cubrir ¢367,151.00 gastos boletos aéreos y 

¢420,000.00 hospedaje y alimentación.  
 

3. Que el académico M.Sc. Guillermo Calderón Ramírez es el encargado de atender 
al Dr. Horacio Bozzano durante su pasantía.  

 
La Dra. Lilliam Quirós Arias somete a votación las consideraciones anteriores, quedando de la 
siguiente manera: 
 
VOTOS A FAVOR: 08. 
TOTAL: ocho votos. 
VOTAN EN CONTRA: ninguno. 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 

 
1. AVALAR UNA AYUDA ECONÓMICA POR ¢787,151.00 (SETECIENTOS 

OCHENTA Y SIETE MIL CIENTO CINCUENTA Y UN MIL COLONES) A FAVOR 
DEL PROFESOR PASANTE LA DR. HORACIO BOZZANO, PASAPORTE 
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AAI156672, ID UNA A00150490, DEL 02 AL 04 DE OCTUBRE DE 2024, CON 
EL FIN DE PARTICIPAR EN EL EVENTO DENOMINADO “IV ENCUENTRO DE 
PROFESIONALES EN GEOGRAFÍA MUNICIPALISTAS", A REALIZARSE EN 
LA ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS (UNA), EN EL MARCO DEL 
PROGRAMA PARA LA PROMOCIÓN Y LA GESTIÓN DEL ORDENAMIENTO 
DEL TERRITORIO (PROGOT). 

 
2. INFORMAR QUE EL CONTENIDO PRESUPUESTARIO SE TOMARÁ DE LA 

SIGUIENTE CUENTA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y 
EL MAR:   

 
 
 
 
 

 
 

3. RECORDAR AL ACADÉMICO M.SC. GUILLERMO CALDERÓN RAMÍREZ 
EL CUMPLIMIENTO DEL ARTÍCULO 51 DEL REGLAMENTO 
CONTRATACIÓN LABORAL PARA EL PERSONAL ACADÉMICO, SOBRE 
EL INFORME FINAL DE LA PASANTÍA DEL TRABAJO REALIZADO POR 
EL PROFESOR PASANTE.  

 
4. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME UNA-CO-FCTM-ACUE-373-2024. 

 
La Dra. Lilliam Quirós Arias menciona:  
De verdad agradecerles y bueno Francisco y yo creo que les compartió el programa, Francisco, 
me parece que o quizás porque una de las cosas que nosotros siempre hemos hablado de la 
importancia, de si hay alguna charla, conferencia que les interese que puedan este acompañar 
a la Escuela de Ciencias Geográficas, en la programación que ellos tienen dispuesta, entonces 
ahí tal vez Francisco, si usted les podemos, si usted autoriza o si usted les comparte el 
programa de la actividad. 
 
El M.Sc. Luis Rodríguez Soto responde:  
Claro que sí, ahorita lo hago al grupo. 
 

UNIDAD EJECUTORA DCTM 

FONDO 01.01.01 

CÓDIGO 
PRESUPUESTARIO 

D.15.0407 

CUENTA 1.99.99.00 
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La Dra. Lilliam Quirós Arias indica:  
Muchísimas gracias. No sé si quisieran añadir alguna otra cosa más, no, de verdad, 
agradecerles el espacio en la agenda, que tengan una buena tarde. 
 
 
Al ser las trece horas con treinta y cinco minutos finaliza la sesión.  
 
Acta elaborada de manera literal en atención a la modificación de la Ley 6227 Ley 
General De La Administración Pública, por María José Herrera Morales.  
 
 
 
 
Dra. Lilliam Quirós Arias  
Presidenta  
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